

Ferro-Carriles de Mallorca.

SERVICIO DE TRENES

que regirá desde el 15 Marzo al 14 Octubre de 1886.

De Palma á Manacor y La Puebla.—7:30 mañana y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma.—3 (mixto) 7:30 mañana y 5:45 tarde.
De La Puebla á Palma.—7:55 mañana y 5:55 tarde.
De La Puebla á Manacor.—7:55 mañana 2:30 y 5:55 (mixto) tarde.
De Manacor á La Puebla.—7:30 mañana y 5:45 tarde.

SÓLLER

CORREOS.

SALIDAS DE PALMA.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahon, lúnes 4 tarde y miércoles 2 tarde, vía Aleudía.
Para Barcelona, martes 4 tarde y sábado 2 tarde, vía Aleudía.

Para Valencia, juéves 4 tarde.

LLEGADAS A PALMA.

De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Mahon, lúnes 9 mañana vía Aleudía y juéves 9 mañana.
De Ibiza y Alicante, miércoles 3 tarde.
De Barcelona, juéves 12 mañana, vía Aleudía y sábado 7 mañana.

Salidas de Sóller.—Los domingos á las 2 de la mañana y los demás días á las 4.
Llegadas á Sóller.—Todos los días á las 6 noche.

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

En la Redacción y Administración, calle de San Bartolomé núm. 17.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

1 peseta trimestre en toda España. } Pago adelantado.
2 id. id. Extranjero y América.

Anuncios y comunicados á precios convencionales; los comunicados deberán llevar firma.

NUEVA FORMA DE ESTERCOLERO.

En todos tiempos ha sido objeto de preocupación de los agrónomos la manera de establecer los estercoleros, á fin de utilizar con los menores dispendios la mayor suma posible de principios nutritivos para las plantas. En este sentido se han hecho numerosas tentativas con mejor ó peor éxito, llegando á conseguir instalaciones bastante satisfactorias, que han contribuído poderosamente al progreso de la agricultura.

No entra en nuestro plan ocuparnos hoy fundamentalmente de la composición del estiércol, considerado como el abono fundamental ó normal de todo cultivo: nos basta saber que se forma con deyecciones animales de toda especie y una cama absorbente que sirve á la vez para el descanso del ganado, que se alberga en las cuadras, establos, pocilgas, etc., que las deyecciones desempeñan el papel de fermento y contribuyen á la transformación de las materias que constituyen la cama, y que el estiércol será tanto más rico cuanto mayor sea la proporción de deyecciones de caballos, mulos, bueyes, ganado lanar, etc., con relación á la cama.

Pero si es tan grande la influencia que ejerce en su riqueza la calidad de la cama, y más especialmente la de las deyecciones, por la variedad de animales que concurren á su producción, clase de alimentos que reciben, edad y hasta el estado de su salud, no es menor la del modo de tratar estas complejas sustancias, para aminorar las pérdidas de principios fertilizantes al transformarlas en abono asimilable.

Las materias que dan origen al estiércol se reducen durante el tratamiento á 50 por 100 en cantidad, según Karte, ó á 65 por 100, según Stöckardt; pero además experimentan mermas profundas en su poder fertilizante, ya por la dispersión del amoniaco en la atmósfera, efecto del resecamiento y elevación de temperatura, ya por el arrastre de sales á consecuencia de las lluvias.

Se evitan ambos inconvenientes partiendo del principio de separar la parte sólida de la líquida; porque así se gobiernan mejor los dos abonos cuando están aislados; á cuyo fin se construyen los establos de manera, que la orina corra sobre el pavimento y vaya á reunirse en una pileta ó algibe, ó mejor en dos, que contenga cada uno la orina que producen los animales en el espacio de cuatro meses, á fin de que pueda fermentar antes de emplearla: mientras que en el segundo, se seguirá acumulando la procedente de otro período de cuatro meses. Los establos deberán presentar una ó dos pendientes, con canaleta en la parte más baja para que por ella marche la orina á los algibes.

El doctor italiano, caballero Antonio Aloí, propone en su reciente Tratado teórico-práctico de Agricultura un nuevo modelo de estercolero, que en su concepto llena las condiciones apetecidas, como son: evitar que se reseque el estiércol y se caliente; que las aguas de lluvia le desjuguen por disolución ó arrastre mecánico, llevando consigo sus principios útiles, y que tenga lugar una fermentación ó putrefacción desordenada ó demasiado rápida, que determine pérdidas de amoniaco.

Consiste dicho estercolero en un depósito cuya planta esté circuida por una canaleta receptora de los líquidos y que los conduzca á un pozo inmediato, de alguna más profundidad que el depósito.

Se ponen en el estercolero lechos sobrepuestos ó capas de estiércol, del que se va sacando de los establos y cuadras, lechos que ganarán solamente 25 centímetros de altura, y sobre cada uno de los cuales se espolvoreará sulfato de hierro ó caparrosa verde, molida finamente, para fijar el amoniaco, que de otro modo se desprendería en gran parte por su volatilidad. Después de espolvoreado el primer lecho, se sobrepondrá otro segundo de estiércol, que se espolvoreará también, y así sucesivamente hasta que el estercolero se eleve 1^m,50 ó 2 metros á lo más.

Por medio de una bomba se regará

frecuentemente el estercolero con la parte líquida del pozo, á fin de mantenerlo constantemente húmedo, para que la fermentación marche con regularidad y no suba demasiado la temperatura.

Al dar un corte al estiércol bien preparado, debe ofrecer los siguientes caracteres: completamente deshecha y sin consistencia alguna la paja, color negro azulado en toda la masa, cierta mantecosis ó crasitud, y olor pronunciado á huevos podridos.

(Gaceta Agrícola.)

CRÓNICA LOCAL.

La fiesta que anualmente se celebra en nuestra iglesia parroquial al terminar el mes de Mayo, celebróse el domingo último. Ha sido en extremo brillante, pues parece que las hijas de María, no satisfechas todavía con haber adornado el altar y capilla de su excelsa madre durante todo el mes, han querido demostrar hasta donde llega su entusiasmo y su gusto por lo bueno. La hermosa competencia que hemos observado en los coros durante todo el mes, ha dado muy buenos resultados puesto que se ha visto variedad y elegancia en los adornos y frescura en las flores á menudo renovadas.

La fiesta del domingo ha sido el resumen, digámoslo así, del mes de Mayo; la competencia cesó para trabajar juntos todos los coros de la Asociación en el adorno del retablo del altar, hasta dejarlo convertido en verdadero jardín, profusamente iluminado. Empezó la mencionada fiesta el sábado cantándose al anochecer solemnes completas, continuando al día siguiente con la comunión general, en extremo concurrida, la misa mayor con música, y terminando al anochecer con el ejercicio del mes de Mayo.

Merecen un aplauso las que tanto se desvelan en honrar á la Virgen, aplauso que les enviamos desde nuestras columnas.

La fiesta del mes de Mayo se celebró igualmente, el miércoles de esta semana,

en el oratorio de las Madres Escolapias, el juéves en el de la Alquería del Conde, y el próximo domingo tendrá lugar en el de Biniaraix.

Hemos tenido la satisfacción de estrechar la mano á nuestro estimado amigo y activo colaborador D. José Rullan Pbro. Ha venido á esta con objeto de pasar entre nosotros la temporada de verano, costumbre anual que ha adelantado en este año á fin de restablecerse de las dolencias de que tienen ya noticia nuestros lectores.

Dámosle la bienvenida al mismo tiempo que hacemos votos para que le devuelva el cielo el preciado don de la salud.

Muchísimas son las quejas recibidas últimamente de nuestros suscritores forenses, particularmente de los que residen en América, por no recibir el SÓLLER con oportunidad algunas veces y de ninguna manera otras. Nos estrañan dichas quejas tanto más cuanto ni una sola vez siquiera hemos faltado á la promesa hecha á nuestros lectores en el primer número; el SÓLLER ha salido con puntualidad todos los sábados, y si alguno de ellos ha sido día festivo ha salido el viénes.

No sabemos quien tiene la culpa de que sufran en el camino tales estravíos, ó retrasos cuando ménos, los números de nuestro semanario, y si únicamente que, á seguir de este modo, han de salir perjudicados los intereses de su Administración. Antes de que tal suceda suplicamos á quien compete vea de cortar de una vez semejantes abusos.

Dijimos hace ya algún tiempo, que burlando la vigilancia de la Guardia civil y violando la ley de caza, algunos aficionados se divertían en tiempo de veda sin tener para nada en cuenta que su diversión era en perjuicio de los que observan en un todo la citada ley. Ahora debemos reproducir aquellas quejas y encargar de nuevo á la Guardia civil suma vigilancia, pues esta semana, en el punto denominado *Es coll d'en Borrossá* se ha cazado, de día, importando dos bledos á los aficionados el tiempo en que estamos, el lugar, la hora y las consecuencias de la diversión.

En nuestro concepto más que abuso es desfachatez lo que censuramos; desfachatez que deseáramos ver premiada cual merece.

Atendiendo á nuestra súplica dispuso la Corporación municipal se colocara el catafalco en el lugar de costumbre. Ha sido de la satisfacción del público y de los músicos puesto que, como dijimos, tocando en un lugar elevado se deja oír mejor y no están incomodados éstos por los empujones de los curiosos que seguramente

no oirían la música si no se echaran encima de los que tocan.

Por nuestra parte y por la de los que como nosotros piensan, enviamos las gracias á la citada Corporación.

Un carruaje que bajaba corriendo por el camino de Biniaraix, el sábado próximo pasado, al llegar á la Alquería del Conde cogió á una niña de unos tres años tirándola después á la pared. La infeliz tuvo como resultado algunas contusiones.

Ignoramos si llevaba ó no brida la caballería, según el espíritu del art. 13 del bando de policía publicado en Julio último, así es que nos abstenemos de hacer comentarios.

No son solo los carreteros los que tienen la culpa de las desgracias que tienen lugar; la tienen también los padres. Repetidas veces hemos clamado en contra de la libertad que tienen en nuestro pueblo los niños de corta edad, sin que hasta hoy hayamos visto atendidas nuestras palabras. ¿Cuántas veces se ha visto pasar niños de uno á otro lado de la calle en el instante mismo en que iba á pasar al trote una caballería? Pues con esto se divierte la gente menuda al mismo tiempo que sus padres están tranquilos en sus casas.

Ya que tienen éstos tal abandono suplicamos á los carreteros conduzcan al paso las caballerías (aunque lleven brida) al atravesar la población.

Se nos ha asegurado que la *Junta de Socorros* de Fornalutx encuentra muchísimas dificultades para socorrer á las víctimas de la inundación. Ignoramos lo que pueda haber de cierto en esta noticia, solo sabemos que el vecino de aquel pueblo Pedro Antonio Enseñat Ferrer no ha recibido todavía de dicha *Junta* cantidad alguna y si dos duros únicamente que le entregó el Sr. Busquets vicario, de cuyo insignificante donativo nos quejamos oportunamente. Dicho Enseñat es el mismo que habitaba la *caseta* que se derrumbó, sin que se pudiese salvar de ella más que los habitantes milagrosamente.

Suplicamos á la *Junta de Socorros* de Fornalutx procure interpretar fielmente la intención de los donantes, lo que conseguirá, en nuestro concepto, atendiendo á las súplicas de quien pida con razón.

Nuestro corresponsal de Alcira nos anuncia en su última carta su vuelta á ésta, prueba evidente de que la campaña de la naranja toca ya á su fin. Queda en dicho pueblo muy poco fruto que se vende á 8 y 9 reales la arroba; poco queda igualmente en Burriana y poco en Villa-Real de la Plana, vendiéndose de 25 á 30 y de 25 á 28 pesetas el millar respectivamente. La cosecha de habas promete

ser buena, dice la carta, como es probable lo sea la de pasas á juzgar por las apariencias.

Hemos recibido la visita de los señores Capitan de la compañía de Carabineros y Teniente de punto en Esporlas, los cuales han venido á ésta para asuntos del servicio.

Dámosles la bienvenida.

Según anunciamos en uno de nuestros números anteriores, la banda sollerense amenizó la velada del juéves. La plaza de la Constitución estuvo bastante concurrida cuya causa es seguramente la escasez de diversiones.

Efectivamente es la única que tenemos y no conviene despreciarla.

La costumbre que sigue observándose desde algunos años en el punto denominado *Es Rafal* se ha reproducido en éste; quedan despojados de su fruto cuantos nísperos existen en aquellas propiedades, y no solo de su fruto sinó que además lo están de bastantes ramas que lo hubieran podido dar en abundancia en el próximo año.

Mentira parece haya en el mundo quien abrigue intenciones tan miserables y lástima grande es no sean habidos los autores para que, cayendo sobre ellos todo el peso de la ley, aprendieran, ellos y los demás, la observancia del séptimo mandamiento.

Según de público se dice, verificóse uno de los días de esta semana una aprehensión de diez y nueve bultos de tabaco en un punto de nuestra costa.

Un carruaje bajaba corriendo por la carretera de Fornalutx, el juéves último al anochecer, y al llegar á inmediaciones del sitio en donde estaba la *caseta* que derrumbó la avenida de las aguas en Octubre, faltó tierra firme á una de sus ruedas y cayó al torrente juntamente con el conductor y la caballería.

Afortunadamente no hubo más desgracia que la ruptura de algunas correas.

Por medio de un anuncio que hemos recibido, sabemos que han llegado á ésta las niñas Conchita y Rosalía de 14 y 11 años respectivamente, las cuales estarán visibles en el salon de *Cas Pollensí* desde las cinco de la tarde hasta las diez de la noche de todos los días y los domingos toda la mañana y desde las dos de la tarde hasta las diez de la noche. La primera de las dos presentará al público vários experimentos eléctricos y la segunda enseñará el pelo de su cabeza, que es exactamente igual á *lana de cordero*, según el citado anuncio.

Cuya noticia damos para conocimiento de los que quieran convencerse de la verdad haciéndolas una visita.



El vapor *Palma* anuncia un viaje de recreo al rededor de la isla. Saldrá del puerto de Palma el domingo 13 del actual y se detendrá en Puerto-Colom, Cuevas de Artá, Alcudia (en cuya bahía pernoctará), Torrent de Pareys, Sóller y propiedades de S. A. R. el Archiduque de Austria y del Excmo. Sr. Marqués de la Cénia. Habrá misa á bordo, y restaurant completamente surtido, estando el vapor iluminado á la *veneciana* durante la noche. Los precios de pasaje son:

Precio general de pasaje 5 pesetas.—Camarote de 1.^a un aumento de 10 pesetas.—Idem de 2.^a un aumento de 5 pesetas.

De seguro que las personas de gusto no despreciarán tan buena ocasión para admirar las bellezas de la costa mallorquina.



Programa de las piezas que tocará la banda de la *Sociedad Filarmónica* mañana en la plaza de la Constitución, de nueve á once de la noche.

Paso doble, *El coronel de Hulanos*.

Polka, *Reina de las Amazonas*.

Aria de tiple de la ópera *El Profeta*.

Schotis, *El Himeneo*.

Mazurca, *Guipuzcoana*.

Paso doble, *Alejandro*.

UNOS VIENEN Y OTROS VAN.

Por un misterio profundo,
Que al hombre velado está,
En la sucesión del mundo,
Uno viene y otro va.

Los que van, los que vinieron,
Sienten la misma aflicción:
Los muertos por lo que fueron,
Los vivos por lo que són.

Y solo en vivir resuelven
Los hombres todo su afán,
Y los que se van no vuelven,
Y los que vienen se van.

Ambos á la vez suspiran
En ansias de opuesto bien:
Los vivos por lo que miran,
Los muertos por lo que ven.

Oscuro arcano contiene
La vida que el mundo da;
Viene llorando el que viene,
Va muy triste el que se va.

Por costumbre ó por manía,
Que no alcanza mi razón,
Causa el que nace alegría,
Causa el que muere aflicción.

Siempre de esta vida amarga
Distintas cuentas se harán:
Para los que llegan larga,
Corta para los que van.

¡Qué tristes esfuerzos hacen!
¡Qué pena deben sentir!
Los que nacen, cuando nacen;
Los que mueren, al morir.

Secreto sabio y profundo,
En que los hombres no dan;
Desde el principio del mundo,
Unos vienen y otros van.

JOSÉ SELGAS.

VARIEDADES.

NOTAS QUE LOS AGRICULTORES DEBEN SABER DE MEMORIA.—Por experiencia propia aseguran algunos, dice *El Campo*, que la cosecha de coles aumenta, colocando entre ellas algunas plantas de tabaco.

Unas pocas plantas de tomates entre los melones y calabazas ahuyentan los insectos que les atacan.

Las gallinas de más de dos años no son tan buenas ponederas y criadoras como lo son antes de esa edad.

Nada se consigue con arrancar las hojas á los árboles plagados de insectos, y cortar las ramas, si no se echan éstas al fuego.

El afrecho de trigo aumenta la leche en las vacas pero no las sustancias grasas que componen la leche y la mantequilla.

Las calabazas comidas por las vacas dan á la mantequilla un color subido.

Los huevos puestos en avena seca y envueltos se conservan perfectamente.

La kerosina es el mejor insecticida para los gallineros.

La glicerina mezclada con azufre es un buen medicamento para curar las heridas de las aves.

**

INDICACIONES DEL BARÓMETRO Y TERMÓMETRO.—Para consultar simultáneamente las variaciones del barómetro y del termómetro, pueden adoptarse las reglas siguientes:

1.^o Si el barómetro *baja* al mismo tiempo que el termómetro *sube*, no hay lluvia.

2.^o Si el barómetro y el termómetro *bajan* á un mismo tiempo, indica lluvia segura y abundante.

3.^o Cuando el barómetro se *estaciona* y el termómetro *baja*, se inclina á la lluvia, pero si *sube*, buen tiempo probable.

4.^o Cuando el termómetro se *estaciona* y el barómetro *sube*, buen tiempo, pero si *baja*, lluvia probable.

5.^o Cuando el termómetro y barómetro *suben*, tiempo sereno y seco.

6.^o Durante la lluvia, si el termómetro *sube*, señala que será de corta duración, pero si *baja*, continúa á la lluvia.

**

PROGRESOS DE LA INDUSTRIA.—Una compañía metalúrgica, establecida en Michingán (Estados-Unidos), que trabaja diariamente sobre 50 toneladas de hierro, empleando carbón de leña, ha descubierto recientemente el modo de aprovechar el humo que en la fabricación se desprende, y que hasta ahora se perdía sin sacar de él utilidad ninguna.

El procedimiento empleado ahora es el siguiente. A medida que el humo se forma pasa á unos condensadores que contienen cal y están rodeados de agua fría. El resultado de la calcinación es, primero, acetato de cal; segundo, alcohol; tercero, alquitrán; cuarto, gas. Los tres primeros productos se separan y mandan al comercio; el cuarto, ó sea el gas, lo emplean en la misma fábrica como combustible.

En cuanto á la proporción en que resultan todas estas sustancias, hay el dato siguiente. Un *cord* de leña es un volumen de esta materia de ocho piés de largo, cuatro de ancho y cuatro de alto. Cada 1.000 *cords* de leña convertidos en carbón dan 2.800,000 piés cúbicos de humo, del cual obtienen 12,000 libras de acetato de cal, 200 gallones de alcohol y 25 libras de alquitrán.

**

SEBÓ VEGETAL.—En 1848 se introdujo en Europa una grasa de origen vegetal, cuyo uso en la preparación de bujías y de jabón es creciente en Francia é Inglaterra de algunos años á esta parte.

El árbol del sebo es originario de la China, donde vegeta en abundancia, y también en la India y otras regiones asiáticas. Este árbol (*Stillingia sebífera*) produce un fruto que está recubierto por una capa grasienta de medio decímetro de grueso. De julio á octubre se verifica la recolección del fruto, y después de triturado se pone á hervir con agua, recogíndose luego por enfriamiento la grasa solidificada que dicho fruto contenía, y que es el producto industrial á que nos referimos.

**

INVERNACIÓN DE LAS ABEJAS.—El *Country Gentleman* dá reglas para la invernación de las abejas, recomendando pocos panales con una reina de un año. En la inspección del otoño aconseja se quiten los panales que estuviesen llenos de miel, introduciendo á su vez en el centro panales vacíos de pequeñas celdas, nutriendo después á las abejas con jarabe de azúcar blanca, hasta que los dos panales se hallen también llenos.

De este modo las abejas se mantendrán vivas y sanas hasta su salida en la primavera. Los panales llenos y separados servirán en dicha estación para la reproducción, después que las abejas hayan hecho sus primeros vuelos.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN.

NACIMIENTOS.

Varones 6.—Hembras 3.—Total 9.

DEFUNCIONES.

Día 27 de Mayo.—Falleció Jaime Luis Oliver Cuvelja de 6 años de edad.

Día 28.—Pedro Antonio Casasnovas y Miró de 60 años.

Día 4 Junio.—Juan Vicens y Castañer de dos años.

Día 4.—Juan Ferrer y Torres de 68 años.

Sección de Anuncios.

CAJAS DE HIERRO INCOMBUSTIBLES PARA GUARDAR CAUDALES SISTEMA BAUCHE.

Las mejores arcas de hierro que se conocen son las del sistema BAUCHE de Reims. Aseguradas por su incombustible pueden resistir los más voraces incendios, y se tiene la seguridad de poder conservar cualquier documento. 2 diplomas de honor, 20 medallas de oro y plata, obtenidas en diferentes exposiciones y últimamente 2 medallas de oro en la de Amberes de 1885, son la principal recomendación y seguridad en las cajas de esa fabricación.

Básculas portátiles para uso del comercio.

Único representante en las Baleares, **LUIS FÁBREGAS.**—Brossa, 25.—PALMA.

Precios de fábrica sin competencia.

SE VENDE

á voluntad de su dueño el predio *San Pusa* situado en la villa de Sóller denominado de la parte alta distante un cuarto de hora de la población, de extensión de unas diez cuarteradas, caso de venderse á tanto por destre como se acostumbra en este pueblo, podrá procederse á la medición.

Tiene en el centro además de las casas rústicas antiguas con su cobertizo y horno, otras rústicas y urbanas de nueva construcción de 125 palmos de frente, dos pozos, noria, algibe y demás dependencias necesarias.

Componen la finca 18 bancales de diferentes dimensiones, 17 plantados de naranjos, manzanos y otros frutales y uno de higueral, almendral y viña de 3 y 4 años.—Todos los bancales están separados unos de otros por muros, paredes, acequias y caminos por donde puede transitarse con carro lo cual facilita para que pueda adquirirse hasta por diez y ocho propietarios distintos sin tener que hacer gasto alguno para la división.

Va unido á la finca 4 horas y media de agua semanales de la fuente de la Olla y desperdicios del torrente mayor y derecho á varios otros aprovechamientos de agua eventuales.

Tambien se vende otra pieza de tierra situada en dicha villa denominado el Campet con su casita recién construida plantada de naranjos manzanos y otros frutales é yermo, con media hora de agua de la fuente de la Olla y demás derechos de agua ántes citados; de extensión de media cuarterada.

Ambas fincas tanto se venden por entero cada una, como por partes, tanto al contado como á plazos según convenga al comprador.—Se hallan libres de todo censo.

Para más detalles puede verse en Palma con el Sr. D. Ignacio Moragues, calle del General Barceló ántes del Vmo núm. 1 y en Sóller con el honor Nicolás Bujosa y Quetglas que vive en la misma finca.

PASTELERÍA DE JAIME D'ES FORN.

REPOSTERÍA.

Robiols de fuis.	rs. 0'50
Id. de quema	» 0'50
Pastisos de cabello de ángel	» 0'50
Empanadas carne.	» 2'00
Id. pescado	» 1'20

CONFITERÍA.

Se encontrará un fino y variado surtido de dulces á 5 reales libra.

Especialidad en *Ramilletes* para bodas y regalos para el día de su santo desde el precio de 10 á 25 pesetas, y por último ensiamadas tambien para regalos con mucha manteca y huevos.

Básculas de todas clases, tamaños y fuerza.

Prensas para copiar y sellar ó timbrar en seco.

Cajas y arcas para guardar caudales.

PRECIOS DE FÁBRICA.

FRANCISCO ORTIGA.
Brossa 37 y 39.—Palma.

OBRAS DE D. JOSÉ RULLAN PBRO.

Historia de Sóller en sus relaciones con la general de Mallorca.

Memoria sobre el algarrobo y su cultivo en Mallorca, con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Se hallan en venta en la imprenta y taller de encuadernaciones de Juan Marqués, calle de San Bartolomé, 17.

RON SUPERIOR LEGÍTIMO DE PUERTO-RICO.

Lo hay á 6 á 5 y á 4 1/2 reales litro.

El de 6 rs. á más de ser de primera calidad hace 27^o.

Al por mayor á precios convencionales.

Viuda de Bartolomé Bernat (a) Fiol.

Calle Nueva núm. 3.

VENTA.—Se desea vender la finca llamada *Viña de Binibassí* ó *Las Portas Vermeyas* de este término. Darán razón calle de Isabel II núm. 17.

¡OJO FUMADORES!

Tan convencidos estamos que ningún papel puede igualar á nuestro papel blanco de fabricación especial que llamamos **PAPEL ROCA** marcas *Violon* y *Dos Cuartos*, que para distinguirlo de todos los papeles y dificultar á los falsificadores hemos hecho crecidos gastos para imprimir mecánicamente en cada hoja de papel para el cigarrillo nuestro nombre **ROCA** que se lee al trasparente.

¡Ojo pues fumadores! no dejarse engañar!

Casa **ROCA.**—Lonjeta, 53.—Palma.

ZAPATERÍA

DE

ANTONIO MARTINEZ Y CÁNAVES.

Premiado en la Exposición de París de 1878, en la de las Ferias y Fiestas populares de Palma de 1881 y en la XII general de Burdeos de 1882.

Se confecciona calzado de todas clases á la medida para caballeros, señoras y niños.

Para piés imperfectos y para el comercio de América.

Materiales de las mejores fábricas tanto nacionales como extranjeras.

Prontitud, elegancia y economía.

Calle de Bauzá núm. 13.—SÓLLER.

LA SIN RIVAL EN SÓLLER.

PLATERÍA DE PAULINO POMAR.

El dueño de este establecimiento se ofrece á sus numerosos parroquianos y al público en general.

Vende, cambia y arregla relojes de todas clases en su establecimiento y en el domicilio de los interesados.

NO EQUIVOCARSE.

Plaza de la Constitución-27.

NODRIZA.—Una primeriza de 22 años y leche de quince días, desea criatura para lactar en su casa que la tiene en Fornalutx.

En esta imprenta informarán.

CRIADO.—Un jóven de buenas circunstancias desearía encontrar colocación para servir en clase de criado. En esta imprenta informarán.

SÓLLER.—Imprenta de Juan Marqués.